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香港文匯報訊 全國人大常委會香
港基本法委員會委員劉迺強21日晚逝
世，全國人大法律委員會原主任委
員、全國人大常委會香港基本法委員
會原主任喬曉陽日前向劉迺強太太發
唁電慰問(上圖)，並對劉先生不幸逝
世表以沉痛哀悼。唁電全文如下：

迺強先生 夫人：
驚悉迺強不幸病逝，不勝悲痛和惋

惜。
迺強畢生堅持理想，為人豪爽樂

觀，又能秉公直言，其堅定的愛國愛
港立場一向令我感佩。自2007年迺強
被任命為全國人大常委會香港基本法
委員會委員，我們成為同事，相交日
深。多年來，迺強為確保基本法在香
港的順利實施，不遺餘力，貢獻良
多；近年更以病重之軀，抱滿腔熱
忱，為香港繁榮穩定殫心竭慮，其心
志及毅力令人感動。今年4月我訪港
期間，見其談笑風生，猶勝往昔，不
意一別竟成永訣！

謹致以沉痛的哀悼！並望節哀順
變，保重身體。

迺強先生千古！
喬曉陽
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香港文匯報訊（記者 文森）扶貧委員會上周
發表報告，顯示去年全港貧窮人口達137.7萬，
貧窮率達20.1%，見九年新高。中大社會工作學
系副教授黃洪認為，政府以派錢方法難以解決基
層市民的生活困苦，而最低工資每兩年才檢討一
次，導致出現在職貧窮。他指，影響市民貧窮的
還有醫療支出等，認為要由結構性源頭如醫療及
院舍等方面，協助解決貧窮問題。
黃洪昨日出席電台節目表示，目前最低工資每

兩年才檢討，調整水平亦偏低，導致有在職貧窮
問題，而政府的外判合約，更有八成工人是領取
最低工資，批評政府帶頭造成在職貧窮。
黃洪並在另一節目中質疑，政府為顯示扶貧措

施成效，以搬數字的手法來減低2017年的貧窮
率，包括將今年6月才實施的高額長者生活津
貼，以及今年4月才實施的在職家庭津貼，計入
去年的住戶收入，認為政府只視貧窮為抽象的數
字，缺少對貧窮人士真正的理解、尊重和關心。
黃洪表示，長者住戶的收入與貧窮線的平均距

離，由2012年的2,500元，升至2017年的3,100
元歷史高位，指政府政策愈扶愈貧的說法有根
據。
他並引用數據指出，在政府以現金介入後，長

者貧窮人數由2012年的28萬3千人，增至2017
年的34萬人歷史高位，5年間增長4.3萬人，反
映政府的長者扶貧政策只能避免長者貧窮率進一
步上升，但未能控制長者貧窮人數增加。
他認為，面對愈來愈多長者跌入貧窮生活，政

府應「引以為戒，引以為憂」。
出席同一節目的教育大學亞洲及政策研究學系

社會政策講座教授周基利指，本港的長者及兒童
貧窮問題嚴重，政府報告反映本港有五分一兒童
屬貧窮，對社會未來發展有一定影響。他批評本
港解決兒童貧窮問題上跟不上西方國家，認為政
府不應閉門造車，應採取及時介入政策。

學者倡源頭扶貧
由醫療院舍做起

「實政圓桌」立法會議員田北辰日前
出席國際扶輪3450地區第四地域聯合會

議時，力撐特區政府的「明日大嶼」計劃。他認為，填海的結果雖然會令香
港少了1,000公頃海域，但同時可換來4,000億收入、4,000萬商業樓面面
積、7.8萬私樓單位、18萬公營房屋單位、28公里新鐵路，及11公里接駁11
號幹線新界西至港島西的公路。

香港文匯報訊（記者 文森）一名持鎅
刀男子月初在深水埗港鐵站內被一名女
警開槍制服，警方調查後指該女警的決
定符合相關指引，惟中槍男子家人質疑
警方調查不公。
警務處處長盧偉聰昨日反駁指控，透
露調查過程除接觸過多名獨立目擊證人
外，亦有翻看現場閉路電視，重申自己
對女警決定感到自豪。
中槍男子家屬日前在民主黨立法會議
員涂謹申陪同下見記者，批評警方只憑
涉事警員口供以及附近店舖的閉路電視
片段斷定男子襲警，質疑警方沒有找目

擊證人，及向市民做問卷調查，認為調
查並不公正。
盧偉聰昨日再次回應事件，反駁中槍

男子家屬對警方調查工作的質疑，「我
們至今已經取得現場閉路電視錄像片
段，並找到獨立目擊證人。」
他重申自己上星期出席警察學院結業

會操時指，女警的開槍決定正確，指當
時「電光火石」，女警開槍只為保護自
己及市民生命。
不過，盧偉聰指事件的刑事調查工作

仍未完成，透露中槍男子仍然獲准擔保
在醫院留醫，警方仍未可以向他錄取口

供，所以現階段不能向中槍男子家
屬透露案件詳情，只是表示案件相
關證據及細節日後會在法庭上披
露。
開槍女警隸屬機動部隊，盧偉聰

透露她的心理狀態非常好，現已重
新投入工作，他指前線警務人員工
作每日面對巨大壓力，但強調警員
不會隨意開槍，希望市民能為一名
警員肯作勇敢決定為榮。

耆樂警訊向長者送關懷
盧偉聰昨日出席「耆樂警訊傳愛心

2018」活動(右圖)，他致辭時指耆樂警訊
會員將探訪各區獨居或隱蔽長者，向他

們派發福袋，表達警方及社會對他們的
關懷。
耆樂警訊的宣傳車亦將向長者宣傳提

防騙案和交通安全的信息。

一哥：有天眼證人 女警開槍正確

香港文匯報訊（記者 文森）港珠澳大
橋通車一個月，內地旅客由珠海坐金巴
經港珠澳大橋來港，昨日起要先在微信
購票。有旅客認為新安排不便，亦有內
地旅客到口岸才得知不能即場買票，需
要改乘車費較貴的直通巴來港。有內地
領隊認為新措施有助打擊違規旅行團。
商務及經濟發展局局長邱騰華表示，會
以短期租約方式，讓營運商在香港口岸
旅檢大樓售賣商品，令旅客不需要到東
涌購物。

有內地客到口岸才知無即場買票

大橋穿梭巴士「金巴」營辦商前日宣
佈，昨日起由珠海口岸往香港口岸方向
的金巴將實施網上限量方式售票，旅客
必須提前透過微信購買車票，每次最多
可買10張，不能現場購票，必須手持實
體車票或由口岸職員派發的貼紙，才可
進入珠海口岸大樓過關，港人亦需要取
得識別貼紙才能在過關後購票。
有旅客認為新安排不便，內地旅客郭小

姐表示，她打算在前天購買昨日的車票，
但早上的車票已經賣完，要買12時後的車
票，有家人因此沒有辦法一同來港。亦有

內地旅客到口岸才得知不能即場買票，在
職員建議下改乘車費較貴的直通巴。
不過，有內地領隊認為新措施有助打

擊違規旅行團。內地領隊李先生表示，
新安排下要提前買票，才可以進入關
口，有助防止違規的「野雞旅行團」，
保障旅行團順暢過關。

邱騰華：以短租增店舖
截至昨日下午4時，共有23,456人次使

用大橋入境香港，較上周同一時段少約
1.2萬人；出境人次則達25,710人，合共

49,166人次。
邱騰華昨日在電台節目表示，留意到港

珠澳大橋通車後訪港旅客增加，香港口岸
旅檢大樓有4,000呎地方，會以短期租約
方式，讓營運商售賣廣泛商品，以填補短
期不足，紓緩旅客所需，讓旅客或不需要
到東涌等地方購物。他形容有關做法「大
家都好」，並指大樓已開設4間至5間店
舖，未來數星期亦有新店落成。
對於有意見認為可在人工島發展大型

商場，邱騰華指旅客來港不只為購物，
跨部門及業界會因應情況繼續討論。

金巴限網購 領隊：助打違規團

行政長官林鄭月娥昨日主持傷健共
融高峰會，邀請了康復界別不同

持份者及僱主代表就構建共融社會進
行專題討論，分享在促進殘疾人士就
業及參與藝術活動的意見和經驗。
約500位嘉賓出席高峰會，包括康
復諮詢委員會及轄下各小組委員會、
工作小組和專責小組的成員、殘疾人
士自助組織、家長/照顧者組織、學
校議會、藝術組織、商界、非政府機
構等不同持份者。政務司司長張建宗
及相關政策範疇的局長、副局長和部
門首長亦有參與高峰會。

資助殘疾者本地或海外進修
「殘疾人士藝術發展基金」預計在
今年第四季推出，目的是培育更多殘
疾人士發展藝術，並資助在藝術上表
現出色的殘疾人士，在本地或海外進
修。
林鄭月娥昨日出席傷健共融高峰
會，有與會者引述林鄭月娥在會上宣
佈，將放寬「殘疾人士藝術發展基
金」的撥款上限。
盲人輔導會會員任博輝在會後對傳
媒表示，有從事藝術的殘疾人士在會
上反映藝術資源不足，林鄭月娥在高
峰會第二節時，立即宣佈放寬有關基

金的撥款上限，他對此表示感動，認
為政府「急市民所急」。

與會者踴躍發表意見
在高峰會的下半部分，林鄭月娥與

張建宗聯同勞工及福利局局長羅致
光、食物及衛生局局長陳肇始及教育
局副局長蔡若蓮跟與會者就促進殘疾
人士福祉的政策和措施進行交流。參
與者踴躍就不同的殘疾人士議題發表
意見。
行政長官於2017年提出就重要的政
策範疇舉行「行政長官高峰會」。昨
日的傷健共融高峰會是行政長官上任
以來主持的第四個高峰會，讓行政長
官直接聆聽業界和持份者的意見，加
強政府內與殘疾事務相關的政策局及
部門與各持份者的聯繫及溝通。
高峰會亦為制訂新的《香港康復計

劃方案》第二階段有關「制訂建議」
的公眾參與活動揭開序幕。「制訂建
議」階段的公眾諮詢期由2018年12月
5日起至2019年4月4日。
康復諮詢委員會將在2018年12月初

舉行四場公眾諮詢會及於2019年第一
季舉行一連串的研討會，以收集持份
者的意見，制訂新的策略方向及建
議。

香港文匯報訊（記者 文森）政府去年宣佈設立殘疾人士藝術

發展基金，預留2.5億元作為基金資本，協助殘疾人士展現藝術

才華。據悉，行政長官林鄭月娥昨日出席傷健共融高峰會時表

示，將會放寬「殘疾人士藝術發展基金」的撥款上限。有盲人輔

導會會員對此表示感動，認為政府「急市民所急」。

早前政府提出收回觀
塘「展亮技能發展中
心」用地，以興建公務

員學院，引起多個團體反對。行政長官林
鄭月娥昨日在傷健共融高峰會開場發言時
提及事件，強調有關決定是藉重置提供更
好的服務及設施，及做到「無縫交接」，
政府邀請職訓局考慮提供加強版服務，為
殘疾人士提供與時並進的職業訓練服務及
優化就業支援，又指政府會在市區內重置
校舍，相信是「雙贏方案」。
林鄭月娥表示，自己由擔任社署署長
開始，已一直關心殘疾人士事務，更有
人形容她「偏愛」殘疾人士。她提到，
有特殊需要的兒童和他們的家長最觸動

她的心，故政府在2015年11月建議將學
前康復服務恒常化等，通過非政府機構
統籌的跨專業團隊提供到校、到幼稚園
的康復服務，讓有特殊需要的學前兒童
可在學習黃金期盡早獲得所需的訓練。
林鄭月娥續指，將在2019年逐步推行

「關愛社會的租務政策」，政府產業署
日後出租政府物業時，會優先出租予獲
相關政策局或部門支持的非政府機構及
社會企業，包括「創業展才能」計劃的
參與機構。
她指新安排可能令政府少收租金，但最

重要是能夠符合到社會企業的需求，令他
們的項目能夠順利開展，為傷殘人士提供
更多的就業機會。■香港文匯報記者 文森

重置展亮技能中心達雙贏

■林鄭月娥
在林正財和
蔡海偉陪同
下，參觀展
示照顧長者
或殘疾人士
產 品 的 攤
位。
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